



Seit 2003 ziert das Aussichtstürmchen „Kaiser-Wilhelm-Höhe“ wieder ein Relief des Namensgebers. FOTO: S.LADWIG

Des Kaisers neues Bildnis

GESICHT(ET): Ein Dürkheimer Turmdenkmal mit Relief

Am Aussichtstürmchen „Kaiser-Wilhelm-Höhe“ befindet sich dieses Rundbildnis des Namensgebers.

1888 errichtete der Dürkheimer Drachenfelsclub zum 90. Geburtstag von Kaiser Wilhelm I. (1797 bis 1888) den turmartigen Sandsteinbau. Zehn Jahre später brachte man das Relief an der Südseite an. Dem 1871 proklamierten Kaiser wurden im deutsch-

sprachigen Raum Hunderte von Denkmälern gewidmet. Für viele verkörperte der Monarch das alte Preußen. Das Relief an der Brüstung ist als Medaillon gestaltet und zeigt den Kaiser mit dem Ehrenzeichen des Eisernen Kreuzes und mit tüppiger Bartpracht, dem berühmten Kaiser-Wilhelm-Bart.

1976 sanierte der Drachenfelsclub das Mauerwerk des Turms, an des-

sen Seiten zwei Treppenaufgänge zur Aussichtsplattform führen. Das verschollene Kaiser-Bildnis wurde 2003 ersetzt. Angefertigt hat das neue Relief die Bildhauerin Claudia Held-Bez aus Hardenburg. |jad

DIE SERIE

So manche Gesichter, die uns umgeben, bergen alte oder neuere Geschichten. Wir erzählen sie - in loser Folge.